
Q.中高生へのメッセージ。して良かったと思うこと。

宮大が都農町寄附講座等
で行っている活動や情報を、
定期的にお知らせします！

令和5年10月号

寄附講座とは、教育研究の進展及び充実を図ることを
目的として、大学や研究機関などに対し寄附を行い講座を設置する制度です。町とし
て単独での寄附講座の開設は全国的にも珍しく、宮崎県内では初めての取り組みです。

清水 鈴代さん

宮崎大学清花アテナＤＥＩ推進室 副室長

しみず すずよ

キーワード：アンコンシャスバイアス とは？

都農町ダイバーシティプロジェクト
今年度の小中学校での全授業日程が終了！

町内小中学校においてアンコンシャスバイアス研究所認定
講師による「アンコンシャスバイアス授業」を実施しました。
昨年度に続き2回目となるこの授業では、参加者一人ひとり
がどのようなアンコンシャスバイアス（以下、アンコン）を
持っているか、アンコンにはどのような種類があるかなどを
知った上で、話し合いなどを通じてアンコンに気付くことの
大切さについて考えました。

令和５年度授業実施日

都農町ｘ宮大
連携事業

鹿児島県鹿屋市出身。大学卒業後、就職で宮崎市へ。
民間調査機関勤務などを経て2008年から現職。最近の
週末は主に次男の部活動（剣道部）のサポートと大好
きな映画鑑賞を楽しんでいます。

つの未来財団とのタイアップにより都農町に関わらせていただくようにな
り5年目となりました。その間、アンケート調査やお父さん向けのイベント
などを通じてさまざまな方に出会い、お世話になってきました。町の皆さん
の大らかさにいつも助けていただいています。
昨年度からはダイバーシティプロジェクトの一環として、町内の

小・中学校でアンコンシャスバイアスに気付くための授業を届けて
います。授業を受けた子どもたちからは「アンコンに気付けて、いろ
んなことに挑戦できるようになった」「いやなことを”いや”と言える
ようになった」など様々な感想が寄せられてうれしく思っています。
今後も、都農町の子どもたちがそれぞれの良さを生かして、しなやか
に未来を担っていけるよう関わっていきたいです。

「血液型がO 型の人は大ざっぱ」「家事が得意なのは女
性」‥こんなことを聞いたり考えたりしたことはありません
か？でも、本当にそうでしょうか？ O 型で几帳面な人もいれ
ば、料理や掃除が得意な男性もいます。私たちは、何かを見
聞きしたときに、無意識に“こうだ”と思い込むことがあり、
その多くは過去の経験や周囲の情報等によって形成されます。
これをアンコンシャスバイアス（無意識の
思い込み）といいます。

アンコン
知っている
ぴょん！

（※ＤＥＩ：ダイバーシティ、エク
イティ、インクルージョンの略

（※）

学校名
職員
研修

授業日① 授業日② 対象

都農小
8/18
教育委
員会の
夏季研
修にて

8/30 9/6 6年生

都農南
小

9/14 9/21 6年生

都農東
小

9/5(参観日に保護者
と合同で別内容を実施)

6年生

都農中 9/13 9/27 3年生

学校の先生方からも自身が持つアンコンへの気付きや子ど
もたちへの眼差しの変化を感じる声が聞かれました。授業を
受けた児童・生徒さんのご家庭では、ぜひ「アンコンって
何？」と問いかけ、話し合ってみてはいかがでしょうか。
お子さんの成長や普段気付かない側面を知る機会になるかも
しれません。

※清花アテナDEI推進室は学内の教職員、学生のすべての人が、個性と能力を発揮しな
がら、よりバランスのとれた生活が送れるようにするための取り組み推進拠点です。
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地域学部は2年生後期からゼミ活動を開始します。これから都農町での実践活
動で町の皆様にお世話になります。見かけたら是非お声がけください。

★☆今月の研修医紹介☆★ 10月町立病院にて勤務

ひと言：1か月間、外来に健診に患者さんの搬送
にと奔走させてもらいました。話には聞いていま
したが、町立病院勤務がここまで充実していると
は。環境にも季節にも恵まれたひと月でした！

１０月のけんこう日記から(10/6抜粋)
「都農町で要介護者はどのくらい？」By 桐ケ谷先生

けんこう日記

ゼミ3年生による伝統行事調査、4年生卒業
研究のための調査が始まります。

約2か月の夏休みを終え、10月初めに学生がキャンパスに戻ってきまし
た。3年生は初めての実践研究調査、4年生は卒業研究のための調査が本格
化します。各学生の研究対象の地区の皆様には、10月中に調査票をお配り
する予定で準備を進めています。何とぞご協力をお願い申し上げます。

◇◆瀬川ゼミに配属された2年生3名の自己紹介◇◆

松久保友花さん

(まつくぼゆうか)

鹿児島県出身
好きなもの：
植物や映画、
音楽

渡辺穂香さん

(わたなべほのか)

門川町出身
趣味：家の
模様替え

近藤颯人さん

(こんどうはやと)

五島列島出身
趣味：サッカー
（するのも
観戦も）

素敵な都農町をもっと
素敵な町に出来るよう
に日々ゼミ活動で研
究していきたいです！

調査のための地区行事ヒアリングの様子R5年9月,3年生）

高齢者（65歳）のうち要介護者の割合（認定率）というの
が、都道府県・市町村ごとに出ていますが、都農町はどんな
感じかご存じでしょうか。
令和4年のデータですが、都農町 12.4％、宮崎県 16.1％、全

国 19.0％でした。申請をしないと認定につながらないので、
本当は介護が必要なのに、申請につながっていない
人がいないかは注意が必要ですが、全国的に見ても
かなり低い状況です。（中略）都農にきてから、
80代や90代になっても、かくしゃくとした人が多
いなーと感じることがよくあります。

【調査テーマ（仮題）】
・都農町散歩、ジョギング・ランニングに関する調査(Googleフォーム）
・中心市街地東裏線の歩行調査
・下浜地区空き家調査
・都農町買い物アクセス方法に関する調査

調査票例
LIC（長期実習）終了後の学生アンケートから

（Ｒ5.９月）Ｑ．LICの魅力は何だと思いますか。
この実習を選んで良かったと思うことは何ですか。

Ａ．魅力は様々な手技を経験できるところ、長期間実習できる
ので入院から退院までの一連の流れを経験できることです。
実習で一番よかったところは、病院内外で様々な人々と交流

することができるところだと思います。病院や在宅、施設など
様々な人とお話でき、そこから教科書では学べないことや地域
に求められている医師の姿など学ぶことが出来ました。

都農町で沢山のこと
を経験し、学んでい
きたいです。よろしく
お願いします！！

都農町には実習で数回
行きましたが、すごく
自然豊かな町だという
印象です！

長尾一徹（ながお いってつ）先生
宮崎大学医学部卒業 初期研修医２年目


